

Zeitschrift:	Ensemble avec nos garçons et nos filles : bulletin pédagogique : revue de la Société fribourgeoise d'éducation
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	98 (1969)
Heft:	6
Artikel:	Les écoliers et le Tiers-Monde
Autor:	Marmy, P.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-1040264

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

je considère non seulement comme une joie, mais aussi comme un devoir, de leur crier qu'ils sont dans la bonne voie, celle du service des plus humbles, pour tous les autres hommes.»

Emouvant appel d'une belle tête blanchie, qui a voué les années de sa féconde vigueur à un idéal de justice et de noblesse et qui au cours de sa fervente vieillesse, a foi dans la valeur et la générosité des jeunes. Il aurait pu se tourner aussi vers ceux qui, récemment à Sion, ont concentré les jeunes forces vouées au laïcat missionnaire. Comment ne pas se réjouir à la pensée qu'on ait trouvé à les recruter en Suisse?

Hubert Gremaud

Les écoliers et le Tiers-Monde

A l'époque, où par les moyens de communication sociale, nos enfants sont ouverts au monde entier, les éducateurs jugent qu'il est nécessaire de les faire participer à l'aide au développement, non seulement matériel, mais aussi au développement spirituel. Cette ouverture et cette action de solidarité, les aideront à sortir de leur égoïsme et à ne pas se laisser dominer par le confort et la facilité.

L'Enfance Missionnaire, autrefois « Sainte-Enfance », fondée il y a plus de cent vingt ans, dans le cadre de l'Eglise, avant même qu'on ne parle du Tiers-Monde, veut aider nos enfants à mieux connaître les enfants lointains, particulièrement ceux des pays en voie de développement, à mieux les aimer et à les inclure dans leurs préoccupations, leurs prières et leurs dépenses.

L'Enfance Missionnaire, n'est pas un mouvement et ne fait donc aucune concurrence à un mouvement quelconque; elle est un esprit d'ouverture à tous les enfants du monde, esprit que doit avoir tout chrétien.

Comment organiser l'Enfance Missionnaire?

A l'occasion des cours de géographie, d'événements actuels ou passés, par des lectures, des histoires, des travaux de classe ou des affichages, on renseigne les écoliers sur le sort matériel et moral des enfants moins favorisés, non pour attirer la pitié – ce qui ne serait pas éducatif – mais pour éduquer l'esprit de solidarité et de fraternité chrétienne. Les prières de classe seront parfois orientées vers les moins favorisés. On peut inviter les enfants à donner des habits, des objets de classe, des timbres oblitérés, quelques sous... on propose une cotisation de 20 ct par mois. Ces petits sous réunis ont permis l'an dernier, d'aider, dans le Tiers-Monde, des quantités de maternités, de crèches, de dispensaires, d'écoles enfantines et autres œuvres d'enfants, sans distinctions de couleur ou de religion, et cela, par l'intermédiaire de missionnaires qualifiés, de chez nous ou indigènes, qui se dévouent gratuitement et souvent à vie.

La revue *En Mission* (demandez-la si vous ne la recevez pas) propose aux plus grands une lettre à des écoliers du Tiers-Monde, aux moyens un dessin et aux petits une histoire. Nous nous chargeons de faire parvenir les meilleurs travaux, dans une école de mission. Lisez le N° 4 de septembre. Un slogan rappellera la prière et la tire-lire, l'offrande. L'affiche «Enfance missionnaire» peut figurer en bonne place.

Pour le temps de l'Avent, il est bon d'intéresser les enfants aux missionnaires, catholiques ou protestants, de leur région; de les intéresser à leurs pays d'adoption, à leur travaux apostoliques; les enquêtes sont non seulement à la mode, mais font partie des méthodes actives. On peut suggérer aux enfants de faire à l'occasion de la fête de Noël, une offrande pour leurs missionnaires, comme cela se fait si bien en certaines régions du Valais.

Et tout cela ne demandera pas de temps spécial, mais une ouverture et une attention de la part de l'éducateur, ouverture qui se communique à l'enfant pour son propre épanouissement.

P. Marmy

responsable de l'Enfance Missionnaire
de Suisse romande